

COLUMNAS DE 17 DE JULIO 2020

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

No iguales: peores

Hacia las dos de la tarde del martes 7 de julio, al tiempo que el fiscal especial para el caso Ayotzinapa, Omar Gómez Trejo, daba a conocer la identidad de uno de *Los 43* normalistas rurales desaparecidos hace casi seis años y delineaba una “verdad” alterna a la “histórica”, sus iletrados policías detuvieron a un falso copartícipe del crimen: Álvaro Martínez Márquez, cuyo “delito” resultó ser llamarse casi igual que Álvaro Ramírez Márquez, un ex policía municipal contra quien pesa la orden de aprehensión ejecutada en el hombre equivocado.

El capturado por error es un ex trabajador de Telmex que sobrevive reparando refrigeradores. Prófugo aún, el tocayo de Álvaro formaba parte de la pandilla conocida como *Los Bélicos* que, perteneciendo a la gendarmería de Iguala, se encargaba del trabajo sucio del alcalde José Luis Abarca Velázquez y era testaferro de la *narcobanda Guerreros Unidos*.

En la Recomendación que hizo la administración de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos anterior a Rosario Piedra está claramente escrito el nombre de Álvaro Ramírez Márquez. Un ex agente municipal de Cocula, Jesús Parra Arroyo, lo refiere como uno de policías de Iguala que participó en el traslado de los muchachos de la Comandancia igualense al paraje Loma de Coyotes para entregarlos a los sicarios de *Guerreros Unidos*. Apoyados por otros agentes del ayuntamiento, *Los Bélicos* llevaron aquella noche la voz cantante en el *levantamiento* de las víctimas.

Obsesionados por fabricar una versión que se acomode a lo que exigen los padres de *Los 43* y sus representantes, con la negación tajante de lo averiguado por la antigua PGR y la desaparecida Oficina Especial del caso Iguala de la CNDH (que con un titipuchal de observaciones y discrepancias corroboró en esencia la “verdad histórica” del crimen), los bisoños y facciosos encargados de construir un adefesio judicial cometieron la misma pendejada que sus predecesores en el peñanietismo cuando, en marzo de 2018, policías federales detuvieron a otro inocente: Erick Uriel Sandoval Rodríguez, al confundirlo con el homicida que apodan *La Rana* o *El Wereke*.

En esa ocasión, la CNDH denunció enérgicamente el atropello, lo cual no ha hecho ahora, bajo la conducción de la activista Rosario Piedra (y dice que las víctimas son su prioridad), como tampoco exigido que a Sandoval Rodríguez (el falso *La Rana*) se le repare el daño que implicó su injusto y prolongado encarcelamiento, a pesar de que la recomendación institucional (para la señora todo lo anterior a ella era basura) así lo exige.

La fallida búsqueda y captura de Ramírez Márquez conduce a una paradoja de fondo en el discurso de la 4T: ¿pues no que la “verdad histórica” se había acabado?

¿Para qué seguir persiguiendo a un sujeto imputado en la versión dejada por la extinta PGR?

Estultos, estos “justicieros” de cuarta no abandonan la ruta porque no hay otra ni se dan cuenta de que se encaminan, vergonzosa y patéticamente, al basurero de Cocula.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

La salida de Vanessa

*En su ignorancia, hasta hablar
del contagio del rebaño les ofende
Florestán*

Vanessa Rubio es una de las servidoras públicas más completas, entregadas y capaces que he conocido. Su rigor académico, preparación, entrega y lealtad no es muy común en el sector gobierno, donde pasó los últimos 28 años de su vida.

Licenciada por la UNAM, obtuvo su maestría en la London School of Economics, en Londres, fue coordinadora de la APEC, estuvo en la Consar y en 2013 José Antonio Meade, titular de Relaciones Exteriores, la nombró subsecretaria para América Latina y El Caribe.

En esa relación de lealtad, lo siguió a la entonces Secretaría de Desarrollo Social, en 2015, cuando el

presidente Enrique Peña Nieto empezó a construir su candidatura a la presidencia, Meade, y lo designó titular de aquella Sedesol.

Pero el proyecto se truncó al año siguiente tras la desastrosa visita de Donald Trump a Los Pinos, el 31 de agosto de 2016, que llevó a su promotor, Luis Videgaray, a renunciar a la Secretaría de Hacienda. Esa vacante pegó al proyecto Peña que en una noche se quedó sin secretario de Hacienda, también alcanzó a Meade, pues lo nombró secretario de Hacienda, cargo que había ocupado en el último tramo del gobierno de Felipe Calderón, lo que alteró la construcción de su candidatura que al final se hizo, pero con una presidencia muy debilitada, un PRI que no sabía qué, pero postuló por primera vez a un *externo*, trance en el que siempre lo acompañó Rubio, hasta la derrota electoral del 1 de julio de 2018, y después. Meade quiso que su segunda fuera senadora, y lo logró, enriqueciendo la pequeña bandada priista y al Senado todo, pero ayer anunció que el lunes pedirá licencia por razones personales y académicas. Lamento esta baja de la escasa inteligencia legislativa, pero sus razones tendrá, y no tienen nada que ver, como perversa y falsamente se ha dicho, con el regreso de Emilio Lozoya anoche. No es con ella y no va por ahí.

RETALES

1. CONSEJEROS. Pues ya quedaron las 10 mujeres y 10 hombres de los que el miércoles saldrán los cuatro nuevos consejeros del INE, en un ejercicio cuya calidad la muestra la conducta de John Ackerman que lo descalificó, lo que es una garantía. Hay que reconocer que el presidente López Obrador no metió la mano ni promovió a nadie. Lo de Ackerman es de Ackerman;
2. AGRESOR. El lunes será el careo entre el agresor del Parque Hundido, Rolando Flores Tovar, y la víctima, Claudia Revilla. Flores Tovar reclama que no pudo dar su versión cuando fue hasta ayer que él mismo se identificó en el rol de víctima; y
3. GASTOS. La presidenta del Inmujeres, Nadine Gasman Zylbermann, me dijo que, efectivamente, el decreto de austeridad le recortó 75 por ciento del presupuesto, pero me aseguró que es de la operación, no del apoyo a las mujeres. El punto es cómo se va a manejar ese instituto con una cuarta parte de su presupuesto.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que en el PRI no se dan por vencidos y Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de ese grupo en el Senado, trabaja para convencer a Nancy Sánchez Arredondo de permanecer con los 13 que quedan, a pesar de que se fue desde el año pasado y ahora trabaja bajo las órdenes del gobernador morenista de Baja California, Jaime Bonilla. La legisladora entra al ruedo por la renuncia de Vanessa Rubio, ex subsecretaria de Hacienda, quien anunció ayer su salida no solo de la cámara, sino del país, "por razones académicas", la víspera de la llegada de Emilio Lozoya esta madrugada para rendir cuentas por casos de corrupción del sexenio pasado.

Que el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, aprovechó el ambiente de respeto y conciliación durante su encuentro con Andrés Manuel López Obrador para ser la voz de sus colegas y pedir que se revise el pacto fiscal, solicitud bien recibida por el Presidente, lo que motivó que otros mandatarios que comulgan con esa demanda se congratularan. El anfitrión tampoco dejó pasar la ocasión para ofrecer "pruebas" de que hubo injerencia de Morena de Ciudad de México en las protestas en Guadalajara.

Que empeñado en caer en provocaciones y en meterse a terrenos ajenos, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ahora quiere ser maestro de periodismo de la ciencia, asignatura que existe en diversos planes de estudio, con un taller no para reporteros, que quede claro, sino para editores, a quienes atribuye no solo ignorancia, sino un "ánimo deliberado" para no ver una de las realidades más escandalosas de la pandemia y "minar" la aceptación de la opinión pública por el gobierno. Ándeles pues, doctor. _

La necesaria investigación El presidente López Obrador celebró la fabricación de ventiladores con tecnología mexicana, obra de la UNAM y el IPN, varios centros de investigación coordinados por el Conacyt y algunas empresas privadas. Que ese reconocimiento sirva para revalorar la actividad científica. Nuestro país no invierte en investigación científica ni dos terceras partes de 1 por ciento del PIB en esa actividad sustantiva para el desarrollo **Donceles**

Reforma: [Jaque Mate](#) / [Polarizados](#) / Sergio Sarmiento (p.8)

Financiero: [La Feria](#) / [Inmoladas por ¿la patria?](#) / Salvador Camarena (p. 34)

Jornada: [Necesario, el consenso en elección de consejeros](#) (Lorenzo Córdova / p.15)

Universal: [Bajo Reserva](#) / La candidata millonaria de Ackerman (Diana Talavera / p.2)

Excélsior: [Arsenal](#) / [#AckermanChillón](#) / Francisco Garfias (p.4)

El Heraldo: [Alhajero](#) / [Mucho ruido y enojo en el PRI](#) / Martha Anaya (PP-5)

Milenio: [Día con Día](#) / [Al garete en la pandemia](#) / Héctor Aguilar Camín (PP-3)7

Financiero: [Uso de Razón](#) / [Sin rumbo y sin timón](#) / Pablo Hiriart (p.30)

Reforma: [Lozoya en México](#) / Carmen Aristegui (p.8)

Reforma: [A cantar](#) / Manuel J. Jáuregui (p.9)

Excélsior: Razones / [Cuando la justicia se convierte en política](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Financiero: Estrictamente Personal / [El reguilete de Lozoya](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2) ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Alcaldes de Toluca y Tecámac, figuran como los morenistas mejor evaluados**
- **Respecto de la medición de alcaldes del país**
- **Se trata de Sánchez Gómez y Mariela Gutiérrez**
- **Exhiben a uniformados de Naucalpan colocando propaganda electoral**
- **Entrega DIFEM acta de nacimiento a menor que fue adoptada por Tribunal Electrónico**
- **Entra Edomex al semáforo naranja. Le salen bien las cosas a Gabriel O'Shea**

De los alcaldes morenistas del estado de México, los de Toluca y Tecámac, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, así como Mariela Gutiérrez Escalante, respectivamente, son los que aparecen con mayor nivel de aprobación en la entidad, de acuerdo con la empresa Consulta Mitofsky, aunque en realidad los habitantes son quienes tienen la mejor percepción.

En diversos espacios se ha señalado que Enrique Vargas del Villar, el presidente Municipal de Huixquilucan, es el mejor evaluado del estado de México, en todas las encuestas, mientras que de los actores políticos ligados al Revolucionario Institucional (PRI) como Maricela Serrano y Jesús Tolentino Román Bojórquez, son quienes figuran.

En la más reciente encuesta de Consulta Mitofsky sobre los alcaldes del país, son Sánchez Gómez, de Toluca y Mariela Gutiérrez, de Tecámac, los mexicanos con mayor aprobación ciudadana. Los números son clasificados en cinco categorías: sobresaliente, alta, media, baja y muy baja.

En la clasificación sobresaliente, que corresponde a una calificación superior al 50 por ciento, solamente se encuentra Enrique Vargas, respecto de los presidentes municipales del estado de México.

Dentro del rango de clasificación alta, con calificaciones aprobatorias del 40 a 49 por ciento, aparecen alcaldes morenistas mexicanos como Juan Rodolfo Sánchez con 48.5 por ciento y Mariela Gutiérrez Escalante, de Tecámac, con 42 por ciento.

En este rango también aparece la alcaldesa de Ixtapaluca, Maricela Serrano Hernández, con 40.8 por ciento, quien ganó la elección siendo candidata del Revolucionario Institucional (PRI), no obstante que forma parte del movimiento Antorchista que en días pasados marcó distancia de dicho instituto político. Otro alcalde mexicano que aparece en la clasificación nacional que presentó Mitofsky fue Raciél Pérez Cruz, de Tlalnepantla, quien ganó la elección del 2018 impulsado por la coalición MORENA-PES.PT. Es claro que los alcaldes de MORENA son quienes gobiernan los municipios más importantes en términos económicos y políticos de la entidad, sin embargo no gozan de buena aprobación, por lo que deben reforzar su trabajo para revertir la situación.

De los datos descritos llama la atención el caso de Mariela Gutiérrez, en Tecámac, pues gobierna un municipio donde dominó el cacicazgo de Aarón Urbina Bedolla, quien podría buscar de nueva cuenta regresar el ayuntamiento, ya sea encabezando la candidatura del PRI o enviando a su hija, Lilia Urbina, quien actualmente es diputada local.

Mariela Gutiérrez, quien forma parte de las familias tradicionales de Tecámac, no tuvo un inicio terso, tomando en cuenta que heredó un gobierno complicado, con presuntas irregularidades que se atribuyen a la gestión que inició Aarón Urbina.

Sin embargo dos encuestadoras importantes; Massive Caller y Mitofsky, la colocan junto a Sánchez Gómez, como la alcaldesa con mayor aprobación, respecto a sus homólogos morenistas.

Atajos

Por la izquierda: Diversas críticas se observaron en redes sociales, donde se difundieron fotografías que sugieren que elementos de la policía municipal de Naucalpan dedicaron horas laborales para colocar, en diversos espacios, propaganda considerada electoral.

Se trata de panfletos donde se señala que militantes de MORENA Naucalpan respaldan el avance de la cuarta transformación y del presidente Andrés Manuel López Obrador, a dos años del triunfo electoral. Habría que preguntarle a la alcaldesa en turno, Patricia Durán Reveles, si se trata de un montaje o bien si este tipo de prácticas las aprendió de sus amigos priistas, porque se dudaría que lo haya visto en su familia.

Por el centro: El director General del Sistema DIFEM, Miguel Torres Cabello, entregó el acta de nacimiento a Valentina, la menor que accedió a un hogar mexiquense como resultado de la primera adopción que se logró a partir del Tribunal Electrónico.

Para ello fue relevante la coordinación del Sistema DIFE y el Registro Civil.

El Poder Judicial del Estado de México y el DIFEM pudieron aprovechar las ventajas tecnológicas para llevar a cabo dicha adopción, en plena pandemia.

Por el centro2: A la fecha, las cosas le han salido bien al secretario de Salud, Gabriel O´Shea Cuevas, a diferencia de la política de salud en la federación, pues los reportes oficiales sobre el covid-19 indican que la tendencia va a la baja, quizá no en las condiciones que todos quisieran, pero esto depende de las características de la propia pandemia.

Los porcentajes de ocupación hospitalaria están en niveles óptimos, desde el punto de vista de los criterios de salud, incluso no se tuvieron que utilizar espacios que inicialmente se diseñaron para actuar en caso de alta demanda.

Desde hace varios días se retomaron actividades comerciales, estando en semáforo rojo, con la finalidad de detenerlas en caso de repunte, lo cual no ocurrió como sí se esta observando en entidades que retornarán al semáforo rojo, pues cambiaron al naranja y los resultados fueron negativos.

En el caso del estado de México, el Lunes se pasará al semáforo naranja, pero hubo una preparación previa, por lo que se prevé que no haya un desborde de actividades pues estas ya habían iniciado. Interesante.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

*** Lozoya**

Por todos lados se escucha el nombre de **Emilio Lozoya**, el ex director de PEMEX que supuestamente llega a México con videos comprometedores bajo el brazo, que pondrán a temblar a muchos políticos. Eso ha provocado que muchos integrantes del PRI, PAN y otros partidos, se empiecen a deslindar del ex titular de PEMEX y sus presuntas corruptelas. Mucho se habla de que vendrá por las cabezas de Luis Videgaray y Luis Miranda, cercanos a **Enrique Peña Nieto**, el exgobernador mexiquense y ex presidente de la República, quien se mantiene calladito. Se habla de que esto es un distractor ante la mala situación económica que se vive en el país por el cierre de negocios, el desempleo, los contagios por COVID-19 que no cesan, pero sea como sea, esto ha puesto a temblar a muchos políticos del país...El que aseguró que el 85 por ciento de los municipios a nivel nacional están en quiebra y es urgente que haya una reunión con el secretario de Hacienda para armar un rescate financiero, fue el titular de la Asociación Nacional de Alcaldes y presidente municipal de Huixquilucan, **Enrique Vargas del Villar**, quien insistió que éste no es un tema de partidos, sino de sensibilidad política, ya que los estados y municipios no han recibido participaciones federales y la aplicación de medidas de austeridad serán insuficientes...El gobernador **Alfredo del Mazo Maza** informó que como parte de las acciones que lleva a cabo la administración estatal para apoyar a la economía familiar, se entregarán más de 570 mil canastas alimentarias a familias de los 125 municipios de la entidad, con lo cual se promueve una sana alimentación, así como el generar ahorros en los hogares de los beneficiarios...El que logró finalmente recuperar el Deportivo Villa de las Flores fue el alcalde de Coacalco **Darwin Eslava**, espacio recreativo que estuvo cerrado durante 5 años. Fue una de sus promesas de campaña el recuperar y rehabilitar este lugar de recreación y finalmente lo logró.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE a pesar de las quejas de uno de los integrantes del Comité Técnico de Evaluación de Aspirantes a Consejeros del INE, la mexiquense Jessica Rojas Alegría avanzó en la contienda y tiene oportunidad de ser electa como consejera nacional y encargarse de los próximos procesos federales. Si es que no pasa, esto le da ventaja para llegar al IEEM, por el desempeño logrado a nivel nacional.

QUE de Rojas también destaca su participación en la Junta local del INE en el Estado de México, donde está terminando su encargo. Para el nivel nacional, desafortunadamente quedaron fuera otros perfiles valiosos para el Estado de México: la consejera del IEEM, Laura Daniella Durán Ceja, Fernando Roberto Zúñiga Tapia, coordinador regional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI y Sayonara Flores Palacios, ex consejera electoral estatal.

QUE recurriendo a los dichos, se sabe que “siempre hay un negrito en el arroz” y “donde quiera se cuecen habas”. La prueba es el caso de un presunto agente policiaco municipal de Ecatepec que ayer en estado de ebriedad habría atropellado a una mujer motociclista para luego tratar de fugarse, lo que da al traste con la imagen policiaca local que el alcalde se ha esforzado por destacar. Mala hora, cuando los agentes traen un serio encono y se comparan un día sí y otro también con el desempeño de sus colegas uniformados estatales.

QUE hablando de policías municipales, ayer se apuraron a desmentir que cinco agentes de Nezahualcóyotl hubieran sido detenidos en el estado de Querétaro, como habían trascendido versiones. La Dirección General de Seguridad ciudadana de esta demarcación mexiquense aclaró que la realidad es que los uniformados se encontraban en la búsqueda de dos menores de edad reportadas como desaparecidas en aquella entidad, y que todo el tiempo estuvieron en coordinación con instancias queretanas. Otro dicho: “No hagas cosas buenas que...”



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

